



Hasta la fecha, el ejército rojo lleva perdidos 20 tanques rusos en el cerco de Madrid

NUESTRAS TROPAS RECHAZAN VICTORIOSAMENTE EN MADRID UN VIOLENTO CONTRA-ATAQUE GENERAL

DE AQUELLOS LODOS...

Fué en aquellos días de «desorientación» — llamémoslo así —, en que se jugaba al alza y baja de la política. Cuando el elector que siempre quedaba descontento de su elección porque allí no había nada bueno que escoger, elegía un año blanco sólo porque el año anterior había elegido negro.

El tinglado electoral estaba tramado y entre la multitud de candidatos que figuraban en el proyecto, aparecía un nombre que era tal vez el único que no hería a la vista del que recorría la inacabable letanía de candidatos.

Su nombre no estaba bien allí y a él mismo le repugnaba... pero era necesario que estuviera allí entre otras razones porque lo exigía la seguridad del grupo de muchachos que pensaban como él, y la suya propia. Los que de aquellas listas eran elegidos, eran inviolables. No estaban sujetos a cualquier canalla investido de más o menos — casi siempre menos —, legítima autoridad, que quisiera dejar caer sobre él, sus venganzas personales porque le dijera algo que siendo del dominio público, todos dan en decir que es un secreto... y el que figura en aquellas listas siempre hablaba con claridad, y llegada la ocasión nunca llamaba a las cosas sino por sus nombres.

Pero llegó el día en que era necesario escoger de entre aquella lista de nombres los que habían de ser elegidos de verdad y el que dirigía en aquella ocasión el tinglado de la farsa, borró el nombre digno que había en la lista.

Era bueno para la calle, habiéndose creído por lo mismo necesario para lograr unos votos más que ayudarían a llenar una suma necesaria para cubrir unos bancos por otro par de años.

No sabemos qué locura ocurrió aquellos días por Madrid, que hasta a los que figuraban como sensatos les idiotizó.

Y se puso el veto a aquel a quien no se le debió poner.

Más tarde fué preso por uno de esos canallas vestidos de autoridad... Todo el Imperio

Discurso pronunciado anoche por el general Millán Astray, desde radio Salamanca, reflejando la opinión del Generalísimo Franco

El jefe oficina Prensa del Cuartel General, para mayor difusión entre periodistas nacionales y extranjeros residentes esa, envióle texto alocución pronunciar Radio Astray Bolín.

Españoles y madrileños: Voy a hablaros brevemente, claramente. Voy a deciros la verdad; ésta bajo mi palabra de honor. Todo cuanto diga tengo la seguridad de que es exactamente el sentir en estas horas del general Franco, jefe del Estado español y Generalísimo de sus Ejércitos.

Os engañan vilmente los que dicen que nosotros fusilamos a cuantos enemigos o prisioneros caen en nuestras manos. La pena de fusilamiento sólo se aplica a los que por crímenes y asesinatos han caído bajo la ley.

Sabed todos que a los que conocemos que han sido engañados y que obedientes a la fuerza entraron en las filas rojas, todos han alcanzado el perdón de sus vidas y están a nuestro lado bajo nuestra custodia generosa. Sabed que desde que empezaron las operaciones de esta guerra hemos derrotado a los rojos en todas partes, después de la toma de Badajoz los vencimos y derrotamos completamente: primero, en Talavera; segundo, en Maqueda; tercero, en Navalcarnero; cuarto, en los Torrejones; quinto, en los Carabanchales. Por tanto, ya no hay posiciones fortificadas en campo abierto que defiendan Madrid, y ya la defensa se hace en una zona de dos y medio kilómetros, que abarca desde el río hasta el Retiro. Esto es: los rojos han con-

vertido a Madrid en la fortaleza donde ha de decidirse la batalla. Todos aquellos lugares donde se reúnen las tropas de primera línea, reservas, puestos, mando, transmisiones, abastecimientos de guerra, tienen que ser forzosamente considerados por nosotros como posición militar; todas ellas están destinadas a su destrucción. Por tanto, toda esa zona de dos kilómetros y medio de profundidad tiene que sufrir los efectos devastadores de guerra.

El general Franco, siempre humanitario, ha señalado esa zona noble de protección, tan amplia que puede acoger a todos. De manera meditada y prevista, Franco ha dejado a Madrid una salida libre hacia Levante con la noble finalidad de no forzaros a llevar dentro de Madrid la guerra. Los engañados que dicen que este es un movimiento militar, es, en realidad, un movimiento nacional, porque la inmensa mayoría de nuestros soldados son obreros también.

Se ve que en la zona nuestra los obreros disfrutan, desde que Falange española — de la cual millares combatientes se están batiendo en las líneas de batalla — está principalmente constituida por la propia entraña del pueblo, que son obreros y modestos empleados, y con los Requetés se vuelca el campo y los obreros de Navarra y hombres de fe y religión, que defienden la civilización de Cristo contra las perversas teorías de Moscov. Vuestros dirigentes os engañan doblemente, porque ocultan sus desastres y nuestras victorias. También os engañan sobre nuestras intenciones y en el trato que damos a los vencidos, pues tenemos millares de prisioneros vuestros cogidos en el combate que no sufren daño alguno. Sabed que los soldados de filas rojas y milicianos cogidos con armas y presentados con armas, que no tienen sobre sí crimen alguno, son todos perdonados y tratados con consideración. En

(Continúa en la página 4.ª)

Comunicado oficial

Situación de nuestro Ejército del Norte hasta las veintiuna horas del día de hoy, 21 de noviembre de 1936:

La actividad del enemigo en la jornada de hoy se ha manifestado en el frente aragonés, quinta División; sector de Burgos, sexta División; y sector de Sigüenza, División de Soria; en las que ha intentado algunos ataques a nuestras líneas, apoyados por la Artillería y carros blindados, siendo rechazados enérgicamente, causándole numerosas bajas, vistas unas y recogidas por nuestras fuerzas otras. La actuación de nuestras fuerzas ha sido menor, limitándose a rechazar los ataques en los frentes antes señalados.

En las restantes Divisiones, sin novedad. Sin modificación en la situación de conjunto.

BOLETIN OFICIAL

Noticias llegadas a este Cuartel hasta las veinte horas del día de hoy, 21 de noviembre de 1936:

EJÉRCITO DEL NORTE.— En el día de hoy el enemigo ha efectuado un ataque general que ha fracasado en todos los frentes.

Quinta División.— En Aragón, en los frentes de Almodívar y Alcubierre, el enemigo atacó, siendo rechazado con grandes pérdidas; abandonó en el último de los puntos indicados más de 150 muertos. En el frente Suroeste de Aragón se rechazaron igualmente ataques enemigos a Villanueva del Robollar y Fuenserrada.

Sexta División.— Ataque enemigo en el frente de Espinosa de los Monteros, que se rechazó, causándole grandes pérdidas, llegando a ocupar nuestras tropas Vallejo y alturas que dominan Villamayor, con lo que nuestras líneas quedaron avanzadas.

Séptima División.— En los barrios de Madrid el enemigo ejecutó intensos ataques precedidos de carros rusos y dirigidos contra el Palacete de la Moncloa y la zona Norte de nuestras bases en la Casa de Campo. Fué rechazado con grandes pérdidas en ambos frentes y dejó en nuestro poder cuatro carros más de procedencia rusa, que suman con los cogidos anteriormente un total de veinte, que han pasado a nuestras manos en esta etapa.

Octava División.— Sin novedades dignas de mención en los frentes de esta División.

División de Soria.— En el frente de Guadalajara, el enemigo atacó las posiciones de las zonas ocupadas en el día de ayer. Fué también rechazado, ocasionándole numerosísimas pérdidas.

EJÉRCITO DEL SUR.— Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.— La Aviación, por el mal tiempo reinante, no pudo actuar en ninguno de los frentes.

El Coronel Yagüe

Ha dicho:

Ten presente que la juventud española ha empuñado las armas (aunque parezca paradójico) para salvar a los que ahora están combatiendo, a los pobres, a los humildes, a los que tenían sed de justicia y hambre de pan, y por eso eran terreno abonado a todas las predicaciones; terreno que no supieron aprovechar ciegos de codicia y ambiciones los políticos, los dirigentes españoles.

Cuando la camisa azul era un grito

A una viejecita de cabellos blancos, la rodean hombres de mañana, niños de hoy visten camisa azul, son «flechas».

Les dice así:

«No creáis que es cuento. No fué antes como ahora la camisa azul, alegre pregón de la calle. Por el contrario, era grito doloroso que pugnaba por afirmarse entre peligros. Os parecerá cuento, pero era así:

La escuchan los niños de hoy, hombres de mañana, con los ojos y las bocas abiertas Ansiedad, avidez, hambre de emociones.

Prosigue la viejecita de cabellos blancos:

«Os contaré un suceso de tantos: Ocurrió en Palencia, una ciudad pequeña, pero muy bonita, muy limpia, muy clara.

En un día de invierno, cuando el frío azota el rostro de las parejas de novios que se guarecen en los soportales, dieron cara a la luz espléndida de un principal café, donde hay reservado elegante para un baile fino, tres bellas muchachas. Atravesaron el umbral, miraron alegres al público, y aquí, entre el rumor optimista del baile, un grito que se oye. Un grito en la

condenadas. Tuvieron que huir. Una mañana primaveral abandonaron Palencia, privándose del gozo de haber visto el alborar de la España azul, marco magnífico para su camisa hostigada ya en libertad y en vuelo victorioso por las calles, se refugiaron en una capital, por desgracia, no de las incorporadas a nuestro levantamiento.

La viejecita de cabellos blancos no puede seguir. ¿Cuál será la última parte de este suceso? ¿Vivirán? Volverán con nosotros, aquellas bellas, alegres y decididas muchachas que vistieron camisa azul entre las luces y la música y la alegría de un gran baile, no menos emocionante y heroico en este caso, que la tiniebla sagrada de las catacumbas, cobijo de los primeros cristianos.

No puede concluir la viejecita de cabellos blancos. Los niños de hoy, hombres de mañana, la miran a través de una cortina de lágrimas. «Entonces —la dice uno de ellos— si que sería bello y heroico vestir la camisa azul».

«Cuanto nos hemos de honrar», dice otro de ellos.

La viejecita de cabellos blan-

Relación de donativos recibidos en Falange Española de las J. O. N. S.

Donativos en metálico	Pesetas
Suma anterior...	59.580,85
Zoilo Barroso....	1,00
Pedro Martín.....	100,00
Alejandro Valdés..	10,00
Constantino Rodríguez.....	50,00
Jefatura Local de Lominchar.....	1.000,00
Rafael Gómez Menor.....	27,50
Marcos Franco....	25,00
Angel del Castillo.	5,00
Suma y sigue....	60.799,35

DONATIVOS EN ORO

Aurora Moreno Palomo.—Una alianza.

María Teresa Gutiérrez.—Un par de pendientes, una sortija, una cadena, un broche y un pendiente.

Nadie debe ignorar las necesidades tan perentorias que estos días crudos de invierno tienen todos los españoles patriotas que están luchando en los distintos frentes contra las ordas marxistas; es urgentísimo enviarles ropa interior y exterior, jerseys,

¡Españoles y Extranjeros!

¡AL TERCIO!

La Legión va siempre en vanguardia y siempre llegó donde el mando dispuso.

El recuerdo de la vida de legionario llenará de orgullo vuestro porvenir, borrarán las amarguras del pasado, y sus heroicos lances será vuestro limpio blasón de caballero.

Como en las guerras de Flandes

PODEIS LLEGAR A CAPITANES DEL TERCIO

Tendréis alimentación sana y abundante. Vestuario de buena calidad, práctico y vistoso. Primas de enganches muy crecidas y aumento de haberes por años de servicio. Los LEGIONARIOS son los soldados del Ejército mejor retribuidos, los de mejor porvenir. Los que aspiréis a la gloria; los que deseéis lugar de olvido, de redención, de lucha; los que busquéis aventuras y aspiréis a ostentar galones, estrellas, cruces, o a ganáros en la lucha el mejor título de caballeros.

¡LA LEGION OS ESPERA! ¡ALISTAO EN LA LEGION!

CON BANDERIN DE ENGANCHE

EN LA CAJA RECLUTA DE TOLEDO, NÚMERO 3

PRIMAS DE ENGANCHE

Por TRES años: 400 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 200 pesetas al ingresar, al segundo año 100,00 y al tercero 100,00. Por CUATRO años: 500 pesetas, distribuidas en la siguiente forma: 250 pesetas al ingresar, al segundo año 83,33, al tercero 83,33 y al cuarto 83,34. Por CINCO años: 700 pesetas distribuidas en la siguiente forma: 350 pesetas al ingresar, al segundo año 116,66, al tercero 116,66 y al cuarto 116,68.

A partir del quinto año percibirán 400 pesetas más, distribuidas en dozavas partes.

HABER DIARIO

PRIMERO Y SEGUNDO AÑO

Comida.....	2,00 ptas.
Masita (vestuario).	1,10 »
En mano.....	3,00 »
Total....	6,10 »

TERCERO Y CUARTO AÑO

Comida.....	2,00 ptas.
Masita (vestuario).	1,10 »
En mano.....	3,40 »
Total....	6,50 »

HABERES DE CLASES: Sargentos, 631,00 pesetas al mes Brigadas, 755,00; Subtenientes, 909,00. Estos sueldos mensuales aumentan cada cinco años en 62,50 pesetas más.

QUINTO AÑO

Comida.....	2,00 ptas.
Masita (vestuario).	1,10 »
En mano.....	3,60 »
Total....	6,70 »
Premio mensual	33,33 »

DECIMO AÑO

Comida.....	2,00 ptas.
Masita (vestuario).	1,10 »
En mano.....	4,00 »
Total....	7,10 »
Premio mensual.	33,33 »

mantas, leche condensada, coñac, vino, fiambres, etc., y especialmente hay que atender a los Hospitales de sangre. Hoy visitó el Centro de Falange el Padre Marcos (Jesuita) que está en el Hospital de Sangre de Grifón y me dice que allí carecen de todas estas cosas, y es necesario proveerles de todo. Por eso me apresuro a hacer este llamamiento y a publicar y dar las gracias a los primeros donantes que tan generosamente han empezado a enviar a este Centro de Falange, Armas 1, sus primeros donativos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

NOTAS LOCALES

Quedan invitadas las corporaciones musicales que, por desconocer su estancia a su paso por ésta, no hayan sido invitadas.

Iglesia de San Ildefonso (vulgo San Juan).

Día: 22 de noviembre, día de Santa Cecilia.

Hora: 10,30 de la mañana.

Panegírico o Sermón de la Santa a cargo del Rvdo. P. Capuchino, de la Residencia de Sevilla, Fray Claudio de Triagueros.

5 de noviembre.—Teresa García de García-Ochoa.—Santo Tomé, 19 y 21: Dos jerseys.

7 de noviembre.—Una patriota: Un paquete de algodón.

10 de noviembre.—D. Julio Pous.—Calle del Comercio: 25 pares de medias niña, seis maillots niño, seis pantalones niño, 10 delantales niño y dos checos niño.

12 de noviembre.—Sres. Medel y Cruz.—Cuatro Calles: Ocho jerseys señora, seis pares de medias de lana.

D. Felipe Castro.—Calle Nueva: Una docena de toallas.

D. Juan Castro.—Calle Nueva: Una pieza de tela blanca de 20 metros.

13 de noviembre.—D. Félix de la Cuerda.—Plaza de Santa Isabel: Cinco mantas.

14 de noviembre.—D. Manuel Salamanca.—Cuatro pares de calzoncillos de punto, un par de calcetines y un chaleco de punto.

D. Antonio Higuera.—Cuatro Calles: Una pieza de tela blanca de 20 metros.

D. Marciano López Cortés.—Seis pantalones niña, seis refajos mocita y seis maillots niño.

15 de noviembre.—Una toledana: Un jersey de punto.

16 de noviembre.—D. Cirilo Bermejo: 20 trajes niño.

D. Tomás Sierra. Calle del Comercio: 60 madejas de lana.

19 de noviembre.—Jefe Local de Recas: 14 mantas, ocho calzoncillos, 13 camisetas, un cha-

Hotel del Lino

Santa Justa, 9

Teléfono 1339

TOLEDO

La postulación, que se hará a las puertas del Templo, tendrá por fin principal atender a las necesidades de nuestro glorioso Ejército.

Cine Moderno

Para hoy dos grandes y soberbias películas con los artistas predilectos por el público de Toledo.

No deje de ir hoy al CINE MODERNO.

Falange Española de las J. O. N. S.

Suscripción de especies

16 de octubre.—Camisería Imperial: Cinco calzoncillos, dos camisetas y dos pares de calcetines.

17 de octubre.—Una devota del Sagrado Corazón de Jesús: Un chaleco, una camiseta y dos pares de calcetines.

D. Mariano Toledo.—Hombre de Palo, 10: Seis camisetas de punto y seis calzoncillos de ídem.

OTRAS NOTICIAS

A un barco francés con cargamento de azúcar, no se le permite transportarlo a Palma de Mallorca

París.—Un vapor de carga francés había cargado ayer cinco toneladas de azúcar con destino a Palma de Mallorca, que está en manos del Gobierno Nacional de Burgos. El secretario del sindicato de los obreros del puerto declaró que el azúcar sería puesta de nuevo en tierra y con esta amenaza obligó al barco a partir sin la carga en cuestión.

Noticia desmentida

Roma.—Los medios competentes desmienten la noticia de que vaya a ser nombrado embajador de Italia en Berlín el mariscal Balbo.

MUEBLES PALOMINO
ARTE - LUJO - ECONOMIA
TALLERES:
TRINIDAD, NUM. 5
TOLEDO

noche, como escribiría un novelista de principios de siglo. La orquesta interrumpe su música. Las parejas detienen el paso, hombres y mujeres miran.

¿Sabéis de dónde partía el grito? ¿Podéis siquiera presumir lo que había causado tanta expectación?

Pues la cosa era muy sencilla. Las tres muchachas se habían despojado del abrigo, las muchachas se disponían porque eran bellas, a aceptar requerimientos insistentes para bailar. Las tres muchachas no habían desplegado los labios. Pero las tres iban con camisa azul, y era el azul de sus camisas lo que gritaba, lo que emocionaba, lo que paralizaba la música, la danza y el amor.

Se rehizo el público, se escuchó de nuevo la orquesta, y las tres bellas muchachas bailaron, rieron. Pero vinieron después los meses de tenaz y grosera persecución. Hubo gobernador idiota que las multó: fueron procesadas. Vestir camisa azul, para los de la camisa bermeja, era un delito imperdonable. Las juzgaron, fueron

cos les oye y llora también. La viejecita de cabellos blancos que cuenta realidades que parecen cuentos, y que es con sus canas, sus dolores, sus angustias, verdadera imagen y representación de España que conoce y aprecia bien a sus mejores hijos. Viejecita de cabellos blancos que hoy canta el valor de estas tres hijas de Palencia, que tuvieron aquellos días de tristeza y lágrimas, la decisión

Anúnciate en IMPERIO

y alegría peculiares de nuestra vieja guardia. Viejecita, de cabellos blancos, España que hoy pregona al viento a los caminos y a las ciudades, si estas tres buenas hijas de Palencia encontraron en algún sitio suelo y asilo y si podrá abrazarlas pronto. Para verlas de nuevo con la camisa azul que no es ya como entonces, grito o protesta, sino himno de multitud, llenando la calle. La camisa azul que vistieron, mujeres, en los días que se precisaba para vestirla, coraje de varones.

Café ALCAZAR Restaurant
(Antiguo Suizo)
-:- Servicio a la carta y cubierto -:-
Especialidad en Cerveza y Mariscos
PLAZA ZOCODOVER, 31
TOLEDO

Gran Salchichería

Sobrina de Emilio Domínguez

PRUEBE LOS BOCADILLOS DE ESTA CASA

Comercio, 46

Teléfono 1592

TOLEDO

Camisería IMPERIAL

Gran surtido en artículos para caballero ESPECIALIDAD en camisas a medida

COMERCIO, 11 — TOLEDO

De nuestra antena

Seis mil anarquistas de diversas nacionalidades actúan en la defensa de Madrid

Los convenios realizados en Viena son una garantía para la paz de Europa.—El cónsul de Madrid en Nimes, dimitió por no avenirse al reclutamiento de refuerzos para los rojos

La conferencia tripartita de Viena

En la conferencia de Viena no se han relajado las relaciones germano-italianas, como se suponía en los medios políticos

Las conversaciones de Viena permitirán resolver el problema danubiano pacíficamente

El «Popolo di Roma» concede gran importancia a la petición de igualdad de armamentos

Roma.—Comentando los resultados de la conferencia tripartita, el «Popolo di Roma» resalta la importancia de la igualdad de derechos pedida para los armamentos. Para realizar esta petición, las tres potencias se mantendrán en contacto permanente. En estas condiciones fué completamente satisfecho, en las grandes líneas del discurso de Mussolini en Milán, el deseo del Gobierno húngaro. Los medios extranjeros que se esfuerzan por crear un fracaso diplomático de Italia al acuerdo germano-austriaco, calcularon que la aproximación germano-italiana sufriría en Viena un retroceso. Se probó, por el contrario, que los protocolos de Roma y el acuerdo germano-italiano van perfectamente unidos, manteniéndose mutuamente y suministrando así las bases de la colaboración con Alemania, que bien desean Italia y Austria.

En la conferencia tripartita se han resuelto problemas relativos al bajo Danubio

Milán.—El «Corriere de la Sera» escribe sobre la conclusión de las conversaciones de Viena que se realizó un trabajo bastante útil. No sólo se activaron las relaciones entre los tres Estados, sino que se llegaron a resolver otros muchos problemas en relación directa con el bajo Danubio. El «Popolo di Italia» escribe: Comentando la actitud de Praga y Bucarest, el protocolo de Roma empieza a tener mucho interés. Las decisiones de la conferencia de Viena ofrecen probabilidades de colaboración extensas y sinceras para los Gobiernos del sistema Danubiano de Europa Central.

Los Protocolos romanos eran los únicos que podían recoger y amparar las aspiraciones de los estados danubianos

Milán.—Comentando el acuerdo concluido en Viena, la «Gazzeta del Popolo» emite su opinión de que ningún otro plan a no ser los protocolos romanos, estarían en estado de socorrer a los Estados Danubia-

nos. Todas las demás tentativas anteriores se frustraron, especialmente las emprendidas por París, sobre las cuales había predicados anti-alemanes. En este momento no parece posible que los Estados de la Pequeña Entente se adhieran en su totalidad al protocolo, pero la adhesión de algunos de ellos, como, por ejemplo, Yugoslavia, parece estar facilitada. La oposición común contra la actividad destructiva del comunismo es un nuevo momento que nos une a Alemania y creará una barrera al camino del bolchevismo.

Los convenios realizados en Viena, sirven a Europa entera

Budapest.—La prensa húngara acoge con gran satisfacción los resultados de la Conferencia tripartita. Los periódicos son unánimes en hacer constar que este resultado corresponde al espíritu de los protocolos romanos y a una política constructiva de la paz europea. El «Pester Lloyd» escribe que las convenciones contraídas en Viena demuestran claramente la decisión de los tres Estados para llegar a soluciones pacíficas en todas las cuestiones danubianas. Los Estados signatarios de los protocolos romanos rechazan toda idea de actitud hostil a las otras potencias y es en este sentido que sus convenciones no sirven sólo a los intereses particulares de los tres Estados en cuestión, sino Europa entera.

La conferencia de Viena ha tenido muy en cuenta a Alemania por su importancia en la política mundial

Budapest.—El periódico «Nacional Populista» dice que la conferencia de Viena dirigió su atención principalmente hacia Alemania, que después de la recuperación de Rhenania constituye un factor cada vez más potente de la política mundial. El comunicado redactado por los tres ministros de Negocios Extranjeros proclama el triunfo de la igualdad de derechos sobre las frases sin sentido efectivo.

Los esfuerzos de los países danubianos serán secundados por una actitud positiva del Reich

Viena.—Hablando de la conferencia de las tres potencias, el «Reichspost» hace una alu-

sión al acuerdo, así como a las conversaciones del Conde de Ciano en Berlín y en Berchtesgaden. Se muestra satisfecho por el hecho de que los Gobiernos austriaco, húngaro e italiano se hayan unido para su desenvolvimiento económico y los de las regiones danubianas. Esos esfuerzos serán secundados por una actitud positiva del Reich alemán.

Clausurada la conferencia de Viena, los ministros de relaciones exteriores italiano y húngaro, salen para Viena satisfechísimos del éxito

Viena.—En un tren especial salieron para Budapest el ministro de Relaciones Exteriores de Hungría, Kanya, y el ministro de Relaciones Exteriores de Italia, Conde de Ciano, a donde llegaron en la mañana del lunes. Antes de su partida, ambos ministros facilitaron algunas aclaraciones, en las que hicieron saber su satisfacción por

el transcurso de la conferencia de Viena, así como del resultado obtenido. La prensa vienesa del viernes escribe, bajo la impresión de la clausura de la conferencia de Viena, que ha sido un completo éxito. Los diarios informan con unanimidad acerca de diversos puntos del comunicado final de la sesión, subrayando especialmente las conocidas líneas directrices de política exterior del protocolo de Roma, y especialmente en lo referente a Austria. Se señala, especialmente, que el punto central de los protocolos de Roma sigue siendo el dominio económico, consistiendo su actividad política principalmente en el alejamiento de todas las dificultades que pudieran resultar perjudiciales a la reconstrucción económica de la cuenca danubiana. Unánimemente se señalan los párrafos del comunicado, donde el tratado de Roma-Budapest del 11 de julio se saluda como oportuno complemento de los protocolos romanos.

El Pacto de «no intervención»

Seis mil anarquistas pasaron a España por la frontera francesa y actúan a las órdenes de un general ruso

París.—Vladimir d'Ormesson hace declaraciones en el «Figaro» contra las nuevas tentativas de los comunistas para forzar al Gobierno francés del frente popular a abandonar la neutralidad para con los rojos de España. d'Ormesson señala que después del principio de la semana los anarquistas fusilaron en España a numerosas personas, entre ellas mujeres y niños, y hasta comunistas. Juntamente con los anarquistas de Madrid y de Cataluña, los miembros de la organización internacional anarquista defienden la capital. 6.000 de estos anarquistas habían venido a España atravesando la frontera franco-española. Hasta un general soviético está allí para asumir el mando de las hordas anarquistas, que recibieron órdenes de matar por matar, de efectuar incendios y saqueos por todas partes.

Las conversaciones de Beck en Roma han hecho que en Londres se reconozca la importancia de Polonia

Varsovia.—La «Gazeta Polska» escribe, sobre la conclusión de las conversaciones de Becke en Londres, que toda la opinión pública saluda con alegría los resultados de esta visita, y sobre todo, particularmente, la unanimidad de las opiniones entre Inglaterra y

los trabajos del Gobierno en lo que se refiere a esta cuestión, diciendo que todavía no se hizo lo que es necesario, pues se desearía vivamente la creación de un Ministerio de municiones, problema tan importante para ser resuelto en tiempo de paz; mas se comprende, por otro lado, la actitud del Gobierno, que quiere crear este Ministerio sólo en el caso de un conflicto. Los tres periódicos hacen ver

numerosas fotografías. Todavía no se ha podido comprobar si los acusados facilitaron también informaciones al extranjero sobre las defensas del territorio suizo.

Relaciones entre Alemania y el Vaticano

Viena.—Numerosos periódicos del extranjero publicaron el embajador alemán von Papen

LA TIJERA DE ORO

LA MEJOR SASTRERIA

Comercio, núm. 2. :: TOLEDO

sus dudas en cuanto a la posibilidad de reclutar un Ejército territorial suficiente. Los periódicos de la oposición del partido laborista prefieren no hablar de la discusión sobre los armamentos. El «Daily Herald» acusa a Baldwin de haber cedido mucho y muchas veces a la presión de la opinión pública, en lugar de imponer su voluntad a la opinión.

Relaciones entre la Iglesia Católica y Polonia

Varsovia.—El obispo católico de Danzig concedió una entrevista a una colaboradora de un periódico polaco. Declaró que el Senado de la Ciudad Libre no tomó hasta ahora ninguna medida que pudiese perjudicar los derechos de la Iglesia. El presidente del Senado ha tenido siempre una actitud muy cortés para con las autoridades eclesiásticas. Todas las informaciones relativas a protestas del Vaticano cerca del Senado de Danzig, contra persecuciones a la Iglesia, son absolutamente carentes de fundamento.

Espías suizos detenidos

Ginebra.—Los periódicos informan que en Lausanna fueron detenidos dos suizos acusados de espionaje. Por el secreto con que se llevan las investigaciones, el procurador sólo comunicó las iniciales L. T. correspondientes a los detenidos. Las pesquisas demostraron que L. había sido contratado en Neuchatel por un agente del segundo departamento del Estado Mayor francés, y que hizo en octubre de este año varios vuelos sobre territorio alemán en unión del aviador deportivo T., de Lausanna. Fueron hechas una información según la cual

había concedido una entrevista a una representante del Venzeti Usak. Se dice de fuente competente que esa periodista había preguntado si con ocasión de la gran recepción en Schoenbrunn, von Papen cree que fue celebrada un tratado de amistad entre el Reich y el Vaticano. Von Papen declaró que tanto una parte como la otra desean que esta paz se vuelva una realidad. Todas las demás informaciones del periódico húngaro antes referido son absolutamente una fantasía y completamente inventadas.

Roosevelt asistirá a la conferencia panamericana si se ha resuelto la huelga de marineros

Washington.—El presidente Roosevelt declaró que su presencia en la conferencia panamericana de Buenos Aires dependerá del desenvolvimiento de la huelga de los marineros. Roosevelt cree, sin embargo, que ésta terminará en la próxima semana.

El cónsul de España en Nimes, dimite por negarse a reclutar hombres para el ejército rojo

París.—El cónsul de España en Nimes pidió su dimisión. Se supone que el motivo de su decisión fué haber recibido órdenes para reclutar hombres en Francia.

Disturbios entre los estudiantes polacos y judíos

Varsovia.—En Wilna ocurrieron serios encuentros entre estudiantes polacos y judíos. Debido a estos incidentes, el rector suspendió las clases hasta nueva orden.

Al margen de la guerra

La España que vemos

He descansado un día. El frente ha quedado lejos. La lucha, un poco monótona ya, deja paso un día, en la continuidad de mis crónicas, a las horas de la retaguardia.

Alguna vez se oye el cañón, pero perdido, lejano, como si más bien fuera la obsesión de un recuerdo.

En Getafe hubo en las primeras horas del movimiento una indecisión, un titubeo, y como en tantos otros sitios, sólo tuvo vida un gesto tardío que se ahogó en sangre. Los artilleros se sublevaron, pero se sublevaron ya el día 20. En las primeras horas del día 19 toda la población y el Aeródromo estaba en poder de ellos, que, aun cuando más tarde prefirieron morir a compartir la hora roja, no se apercibieron entonces de su responsabilidad, y con un bando de declaración del Estado de Guerra en sus manos, víctimas de una desorientación, pasaron una nota, a manera de comunicación, al jefe del Aeródromo, que contestó a ella ordenando que los aviones ametrallaran y bombardearan el Cuartel de Artillería.

Después..., después de la bestialidad roja presenta, como ningún otro pueblo, todos los aspectos de refinamiento bárbaro y cruel que sacrifica estérilmente e impone en el terror un régimen caprichoso de instintos y caprichos.

Hubo unos días, cuando la aviación nacional bombardeó el Aeródromo, en que habían de ser fusilados 200 vecinos de Getafe, como respuesta al bombardeo. Por este procedimiento se fusilaron unas 1.200 personas, que hubieran colmado las aspiraciones macabras de cualquier comité soviético, pero en este caso el rojo separatismo español necesitaba más: un mes antes de ser libertado Getafe de la tiranía marxista, se publicó por los jefecillos rojos una orden que especificaba tenían que ser considerados del pueblo y administrados por los comités obreros los bienes de cualquier género que pertenecieran a los condenados a muerte, como traidores a la libertad y a la causa del pueblo. No hubiera tenido, de haberse procedido con la obtusa justicia de su credo, consecuencias muy desagradables, pero ocurrió que cada miliciano, en cuanto lograba admirar un simple reloj, denunciaba al propietario, o fusilaba rápidamente y en nombre del pueblo lo despojaba, incautándose de su domicilio. Hubo agetes de los comités que interpretaron el espíritu de la orden a su liberal entender y se incautaron de las familias, instituyendo un pequeño feudalismo en cada casa de Getafe.

Tengo absoluta seguridad en la veracidad de numerosos detalles que relatan a veces estas gentes que no consiguieron aún borrar de su mente las horas pasadas y abren los ojos

incrédulas, cuando les aseguramos nuestro triunfo. Les parece imposible que se acabe con ellos.

—Son muchos—dicen—con el terror que el recuerdo dibuja en sus rostros.

Una pobre mujer, que ha perdido su marido y cinco hijos durante el dominio rojo, no cesa de llorar, y quiere hacerse oír por encima de todas las voces que nos hablan.

Me refiere el caso de uno de sus hijos.

—Tenía veinticuatro años, y se iba a casar en el mes de junio. Estalló el movimiento, y un día, estando ya en poder de los rojos Getafe, fueron los milicianos a buscarlo a su casa. Una hora más tarde de ser detenido, lo condenaban a muerte. Al oír su sentencia una obsesión le hizo formular un ruego:

—¿Queréis dejar que me case antes?

El comité murmuró unos momentos y accedió.

Al día siguiente se celebraba civilmente la boda, a la que asistió una representación rojo-separatista y el condenado; inmediatamente después se presentó para que fuera cumplida la sentencia de aquellos irresponsables

—Pero, muy al contrario de matarlo, el comité le anunció que había pensado dejarlo vivir un día más. Aquella noche el nuevo matrimonio fué obligado a dormir en lujosa cama instalada en la calle, y en ella, después del escarnio y la burla de una plebe bestial, asesinados con crueldades y refinamientos propios de la libertad y la cultura con que riegan España los rojo-separatistas.

Un poco cruel por mi parte sería relatar cuantas escenas y actos conozco. Ni yo mismo, que piso los escenarios y puedo ver a algunos intérpretes, creo a veces en su posibilidad.

Ayer, cuando sentados en la carretera devorábamos unos bocadillos, paró ante nosotros un camión. Cambiamos algunas palabras con el conductor, que al

Detalles de la jornada pasada

Las lluvias y el fuerte viento no permitieron actuar a la aviación; tan solo una avioneta y otro aparato hicieron vuelos de reconocimiento.

Pese a la mala visibilidad, se advierte un incendio sobre la colina en que se asienta el Cuartel de la Montaña. Se distinguen también en varios lugares de la ciudad otras columnas de humo.

Durante la noche pasaron el río nuevos elementos de guerra y prosiguieron la lucha de fusilería y ametralladoras en todo el frente.

Se realizaron avances por nuestra parte en dirección al Stadium y Barrio Argüelles. Se llegó hasta la Plaza de España. La resistencia de los rojos es tenacísima; tienen establecidas ametralladoras en bal-

cones y ventanas. Solamente en la calle de la Princesa había cinco barricadas.

Como consecuencia de los bombardeos pasados, parece que está destruída la estación de Atocha, produciéndose gran número de bajas.

Se confirma de nuevo que la defensa de Madrid está confiada a elementos de la columna internacional.

Esta columna está compuesta por un conjunto de individuos indeseables de toda Europa. Llevan a la vanguardia jóvenes marxistas y población civil movilizada.

La emisora madrileña daba indicaciones para la evacuación de los pioneros de la ciudad, indicando la situación extrema por que pasan los defensores de Madrid.

Bar - BILLAR

HOMBRE DE PALO, 4 TOLEDO

contestar una pregunta nuestra afirmó:

—Voy a conducir a Griñón estos niños, que, solitarios, van apareciendo a medida que se avanza en Madrid.

Saltamos a la carretera y comprobamos que, en efecto, la mercancía de aquel camión son niños. Hasta 22 niños y niñas están sentados apoyándose en los laterales del camión; se asustaron cuando vieron que nos asomábamos a contemplarlos. A uno que llevaba vendada una pierna, le preguntó:

—¿Qué te ha pasado?

Tarda mucho en contestarme, y cuando se decide encoge los hombros, y con un mohín de ignorancia, se mira el vendado. Tiene unos ocho años y es de cara inteligente. Un guardapolvo gris es su único traje. Junto a él, una niña rubia de menos edad comienza a llorar y a murmurar palabras que no se perciben. Los demás niños parecen cohibidos y apartan su

mirada de nosotros, contemplándose entre sí.

El chófer nos habla de cierta prisa, y despidiéndonos con un gesto, arranca. En el ruido del motor se pierde el llanto de la nena. Cuando el camión se aleja, la silueta de un niño destaca apoyada en la baranda posterior. A mi lado dice alguno:

—Se puede caer. Además no se darán cuenta.

Intimamente reflexionamos todos, y nuestro frugal almuerzo termina rápidamente.

La España que vemos en las áreas del cañón no es para pensarla. El hábito y la costumbre evitan la explosión de asombro, pero adentran el dolor de una manera más intensa.

Y, sobre todo, en los niños; en esos niños que esconden la cabeza entre los hombros en un mohín de ignorancia triste; hay una interrogación que, mejor que nada, expresa el dolor de la España que vemos al margen de la guerra.

Acosta

Al cerrar la edición

Cataluña moviliza a todos los comprendidos entre los 18 y 51 años.—Otra nota del «Gobierno fugitivo».— Muchos milicianos rojos se han entregado a nuestras fuerzas por no sufrir el dominio de los rusos en Madrid

Un decreto de movilización en Cataluña

Barcelona, 22.—Acaba de decretarse la movilización civil de la retaguardia, que afecta a todos los individuos comprendidos entre los 18 y 51 años.

Largo Caballero nos llama a filas

Valencia, 22.—El Gobierno fugitivo ha lanzado un manifiesto al pueblo con motivo del reconocimiento del Gobierno español por Italia y Alemania. Dice en él, entre otras cosas peregrinas, que los medios que hasta ahora le facilitaron clandestinamente Italia y Alemania, pueden seguir siendo prestados, pero a las claras, por estas dos potencias. A partir de esta fecha, el general Franco, puede contar con la ayuda oficial de Berlín y de Roma. Dice, por último, que el Gobierno cuenta con medios propios y suficientes para vencer a los rebeldes, sin contar con los que de fuera les prestan los Frentes populares, especialmente Méjico y Rusia. Se ha decretado, continúa el manifiesto, la movilización general de un extremo al otro del país. Es necesario que todo español empuñe un fusil y que, unidos por una sola voluntad y una

sola disciplina, se llegue al aplastamiento total del fascismo.

Se han cruzado telegramas entre Franco y Mussolini

Roma, 22.—Con motivo del reconocimiento del Gobierno de Franco por parte de Italia, se han cruzado telegramas entre Franco y Mussolini.

Una nota del Gobernador de Cádiz

Cádiz.—El Gobernador ha dado una nota en la que dice: Notamos que en estas épocas de trabajo agrícola hay muchos operarios sin emplear.

Ha pasado la época de los egoísmos; invitamos a todos a emplear el mayor número posible de obreros.

Madrid, defendido por los extranjeros

Radio Cádiz, 22.—Dice que, según informan de Talavera, es cada vez mayor el número de rusos en el sector de Madrid. Los milicianos han abandonado en su mayoría la capital; muchos de ellos se presentaron a los nacionalistas para no sujetarse a los rusos. En el frente de Madrid la actividad es insignificante a causa del mal tiempo.

garantía de serenidad para sus fallos, que habrán de ser justos, sin ánimo de venganza. Las tropas moras, a nuestro lado bravísimas en lucha, son sencillas, espirituales con los seres débiles e indefensos. Merecía que todos viérais su indignación ante la contemplación de los crímenes cometidos en Andalucía por los rojos en mujeres, niños, personas inocentes; tal ha llegado el horror que a aquellos moros producía espanto el espectáculo, incapaces de comprender tanta barbarie. A estos soldados moros tan bravos, tan leales a España, son a los que principalmente difaman vuestros jefes y propagandistas extranjeros, para impresionaros con su mentirosa crueldad. No voy a pintaros el cuadro de horror y barbarie roja, que es con junto de cuantos crímenes puede imaginar el espíritu más perverso: la violación y asesinato de doncellas; la matanza de niños, hombres, sacerdotes y religiosas; personas quemadas vivas; niños fusilados en brazos de sus padres; incendios de casas repletas de gente; cuantos pueda inventar la perversidad humana. ¡Españoles!: Sois víctimas de la barbarie roja y de aventureros internacionales, que dicen vienen a saquear y destruir España, mientras Madrid parece. Los jefes que os engañaron colocan los tesoros de sus robos en las cajas de los Bancos extranjeros, para que, terminada la guerra, vosotros sufráis hambre y dolor y ellos gocen sonrientes los productos de sus latrocinios. Vuestro dinero lo dilapidan y os pasan la cuenta de la compra de armamento, y

ponen doble, triple de su valor. En una expedición que hemos cogido hay doce cañones viejos inútiles en absoluto, y de 4.000 fusiles y fusiles ametralladoras, más de 2.000 son viejas e inservibles. Las proclamas que la aviación lanza en nombre de Franco, son ciertas; os ofrece el perdón generoso y el noble olvido, y además ofrece la fraternidad y también justicia social, que jamás hicieron los jefes explotadores vuestros. Os hablan de democracia, de voluntad del pueblo. Ya sabéis dónde se determina todo lo que estáis haciendo: en las logias masónicas secretas en que vosotros obreros no tenéis entrada. Además, son dependientes del extranjero. ¡Obreros españoles!: Estáis abandonados, maltratados, y en la nueva España seréis atendidos y apoyados, y no tendréis que envidiar a los súbditos de ninguna otra nación poderosa. Esta es la nación que avanza, la nueva España, que, vosotros, engañados, combatis; pero os sobran medios de guerra para aplastar la rebeldía roja. Ya hemos hecho la demostración de nuestra enorme pujanza y bravura, y los medios con que contamos. ¡Españoles!: Oid la voz de la razón y del amor, que es exactamente el sentir de Franco, el Jefe del Estado. Oid y evitaréis los males que se avecinan, que ni Franco, ni vosotros, ni ninguno, los queremos; pero que, ineludiblemente, habrán de sufrir si persistis a vuestra conducta criminal y desoís la voz que os habla de ofrecimientos de paz y tranquilidad.

TOLEDO.—Imprenta Colegio Huérfanos

Discurso del general Millán Astray

(Viene de la página 1.ª)

las poblaciones ocupadas por nosotros, las mujeres, los niños, los viejos y demás milicianos vuestros escapados y pasados a nuestras filas, todos nos aclaman con entusiasmo y confianza. También tened presente, españoles, y fijaos bien en lo que voy a decir, que muchos desgraciados que nuestros Tribunales de Justicia, cumpliendo la Ley, condenan a pena de

muerte, al llegar la hora de cumplimiento de tan terrible fallo, solicitan la confesión cristiana, que se les administra con todo amor, y al llegar la suprema hora de morir lo hacen gritando: ¡Viva España! ¡Viva el Ejército salvador de España! No es que sean cobardes, no; es que a la hora suprema de la muerte, Dios abre los ojos a la verdad y ven claramente a Cristo Redentor y a la Patria querida. Y yo, Millán Astray, pregunto a todos los que habéis matado y asesinado a los nuestros, si cuando vieron que era irremisiblemente llegada la hora de su muerte, alguno de los nuestros pidió que quería entrar en el comunismo, y que quería morir maldiciendo de Dios y de la Patria; y no es que a la hora de la muerte hayan sido más heroicos, más bravos o más débiles. Entre tantos miles de los

nuestros que habéis matado ni uno sólo habrá abjurado de nuestra Religión. No somos sanguinarios y crueles; como prueba os voy a repetir las palabras dirigidas por el Jefe de Requetés a sus soldados, ante el anuncio de la entrada victoriosa en Madrid: "Por ser Requetés, sois buenos cristianos, buenos soldados y caballeros; ningún acto vuestro será tan castigado como los que cometáis por crueldad o afán de lucro cuando lleguéis a las casas madrileñas. Seréis Requetés, seréis valientes, pero humanitarios y ecuanimes. Las órdenes de los FALANGISTAS son igualmente de respeto y consideración al caído y llegan hasta el amor para los obreros engañados, y así como aconsejan dureza en la lucha, ordenan serenidad dentro de la población vencida. Para la formación de los Tribunales que habrán de juzgar en Madrid a los delincuentes, se han elegido jefes militares que llevan

Farmacia y Laboratorio de J. ECHAVARRI

Sucesor del Dr. SANTOS

Plata, 23, Teléfono 1358, TOLEDO